# МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

Кафедра международных отношений

Аннотация к магистерской диссертации

# ТРИБУТАРНАЯ СИСТЕМА КАК ВНЕШНЕПОЛИТИЧЕСКАЯ КОНЦЕПЦИЯ ДИНАСТИИ МИН В КИТАЕ

Яо Цзэни

Научный руководитель – доктор политических наук, профессор Ю.И. Малевич

# АННОТАЦИЯ

#### Яо Цзэни

Трибутарная система как внешнеполитическая концепция династии Мин в

#### Китае

## 1. Структура и объем магистерской диссертации.

Магистерская диссертация состоит из общей характеристики работы на 3 языках: русском, английском и китайском, оглавления, введения, трёх глав, заключения, списка использованных источников и литературы, списка публикаций магистранта, а также приложения. Общий объём диссертации – 77 страниц. Список использованных источников и литературы занимает 7 страниц и включает 86 позиций.

# 2. Перечень ключевых слов.

ТРИБУТАРНАЯ СИСТЕМА, КИТАЙ, ДИНАСТИЯ МИН, МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ, ИСТОРИЯ ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ КИТАЯ.

# 3. Текст реферата.

Объект исследования – трибутарная система Китая.

Предмет исследования – внешняя политика династии Мин в Китае.

*Цель исследования* – раскрыть содержание и основные направления трибутарной системы как внешнеполитической концепции династии Мин.

*Методы исследования* – описательно-повествовательный метод, историко-генетический метод, системно-исторический метод, сравнительный метод, метод case studies, прогностический метод, аналогия и сравнение, классификация, анализ и синтез, дедукция и индукция, абстрагирование.

*Результаты и их новизна.* Исследование является первым в белорусской историографии системным изучением трибутарной системы как внешнеполитической концепции династии Мин в Китае.

Достоверность материалов и результатов магистерской диссертации. Использованные материалы и результаты диссертационного исследования являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты исследования могут быть использованы для продолжения изучения трибутарной системы в истории внешней политики Китая, при подготовке монографий и учебных пособий, а также в рамках курсов лекций в Белорусском государственном университете.

# ANNOTATION

#### Yao Zengyi

The tributary system as the foreign policy concept of the Ming Dynasty in China

#### 1. The structure and scope of the master's thesis.

The master's thesis consists of the thesis summaries in 3 languages: Russian, English and Chinese, table of contents, introduction, three chapters, conclusion, list of sources and literature, list of publications of the master-degree student, as well as one applications. The total volume of the thesis is 77 pages. The list of sources and literature occupies 7 pages and includes 86 items.

### 2. List of keywords.

TRIBUTARY SYSTEM, CHINA, MING DYNASTY, INTERNATIONAL RELATIONS, HISTORY OF CHINA'S FOREIGN POLICY.

#### **3.** The text of the abstract.

*The object of the study* is the tributary system of the Ming Dynasty in China. *The subject of the research* is the foreign policy of the Ming Dynasty.

*The purpose of the study* is to disclose the content and main directions of the tributary system as a foreign policy concept of the Ming dynasty.

*Research methods* – descriptive-narrative method, historical-genetic method, system-historical method, comparative method, case studies method, prognostic method, analogy and comparison, classification, analysis and synthesis, deduction and induction, abstraction.

*Results and their novelty.* The thesis is the first systematic study of the tributary system in Belarus historiography as the foreign policy concept of the Ming Dynasty in China.

*Reliability of materials and results of the master's thesis.* The materials used and the results of the dissertation research are reliable. The work was done independently.

*Recommendations for using the results of the work.* The results of the study can be used to continue studying the tributary system in the history of China's foreign policy, while preparing monographs and study guides, as well as as part of lecture courses at the Belarusian State University.